

der Entwicklung der Planwirtschaft, der Erhöhung der Arbeitsproduktivität, der wissenschaftlich-technischen Leitung des Produktionsprozesses, im Zusammenschluß aller Bauern in landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und in der Entwicklung spezifischer Formen des Übergangs zum Sozialismus für die Handwerker, Gewerbetreibenden und Unternehmer. Die sozialistischen Produktionsverhältnisse setzten sich durch und siegten. Niemals ist eine Rückkehr zum Kapitalismus möglich. Der Arbeiter-und-Bauern-Staat wird immer mehr zu einem sozialistischen Staat. Um das große Werk des Volkes gegen die imperialistischen Aggressoren zu schützen, wurde die Staatsgrenze der Deutschen Demokratischen Republik gesichert.

Die Periode, in der dieses Statut be-